

**Paradoja.**

GORRILLAS NAUTICAS. — Cuando la banda de gráciles balandros se posa en el azul ondulado de la bahía, al abrigo de Santa Clara, brotan como por ensalmo las primeras albas gorillas náuticas.

Parece a primera vista que esta simultaneidad es completamente lógica y natural. El balandro presupone al nauta, el nauta no sería tal sin la gorilla. Y no es así.

Salvo raras excepciones, una alba gorilla náutica limita, por su parte superior, la figura de un hombre esencialmente terrestre. El hombre de la gorra marinera de plato muy grande y muy blanco, generalmente, no ha embarcado nunca—porque se marearía—ni se ha bañado en el mar—porque no sabe nadar—ni se ha dormido en su níñez al run-run de las olas. Es el hombre que en las verbenas monta en los caballitos, en los cerdos y en los coches, pero nunca en las barcas; es un hombre esencialmente hidrofóbico, que cree que la paradoja de su gorra de nauta le redime del pecado de no saber nadar; es un hombre supersticioso, que lleva su gorra como quien lleva un talismán, confiado en que su secreto influjo le librará de caer en la tentación de embarcar.

HONGOS. — El hongo es la violeta de los monjes. Crecé solitario, escondido, humilde, y es símbolo del aislamiento. Por rara paradoja, tiene el hongo activa intervención en la vida de la sociedad.

Una tortilla de hongos es un sabroso pretexto para organizar excursiones que empiezan en merienda y acaban en baile campestre.

Mientras las devotas rutinarias del té danzan de inviernero elegante recitan su diaria letanía de tangos, Lolita y Teresa Arriaga, Pilar y Conchita Lequerica, Lola Goya, Carmen y Carlota Berdugo, Tere y Pilarchó Mágica, celebran ruidosamente las ocurrencias de unos cuantos muchachos que han puesto en el anhelo de su galantería el cebo de una tortilla de hongos frescos y olorosos.

La paradoja de la sociabilidad del hongo solitario es actual y sugestiva.

ADAN ECHEGARTE.

Santoral

Día 29, miércoles. — Santos Simplicio, Faustino, Antonio, Félix, Marta, Serafina y Beatriz.

Sol, sale á las 4'58 y se pone á las 7'36.

Luna llena el 4 de Agosto, en Acuario.

Viajes

De su excursión por Galicia ha regresado á San Sebastián la distinguida señorita Juanita Lazcano.

—De Las Palmas llegó nuestro querido amigo don Angel de Aldecoa, ex presidente de esta Audiencia, con objeto de pasar el verano entre nosotros.

DENTISTA :: MOLIUS :: Plaza Guipúzcoa, 2, 1º.

—De Madrid llegaron el Duque de Medina Sidonia y don Saturnino Pérez Martín.

—Marchó á Vitoria doña Cecilia Tolosana. —Vinieron de Zaragoza don Francisco Mallet y don Valero Ros.

—Se encuentra en San Juan de Luz el marqués de Molina.

—Salió para Santurce don Juan José de la Quintana.

—Vino de Bilbao, doña Pilar Gros.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—Llegaron de Pamplona: don Domingo Abda, con su señora hija; el ex diputado foral don Javier Sanz con su familia, y don Juan Miquel.

—Se encuentran entre nosotros pasando el verano con su familia, el ex alcalde de Estella don Federico Fernández Vignau.

—Llegó de Madrid don Pablo Galbea con su familia.

—También de la corte llegaron los marqueses de Valderas y la vizconde de Roda con sus hijos.

—Se encuentran en Biarritz el marqués del Muni y el señor Serrat, ministro de España en Belgrado.

—Los marqueses de Guevara han marchado á Avilés.

—Se encuentra en San Sebastián nuestro distinguido amigo don Rafael Díaz Aguado y Salaverri, ex diputado á Cortes por Tolosa.

Abrigos y vestidos

modelos seleccionados en las grandes casas de París, se liquidan en los salones que en la Avenida de la Libertad, 33, 1º, ha establecido EULALIA AGUIRRE.

De sol a sol**AL VUELO**

Hemos disfrutado ayer de un día verdaderamente espléndido, que lanzó a la calle a todo el mundo en San Sebastián, pues había que ver cómo se hallaba la playa a la hora del baño y cómo estaban los paseos, las calles y los centros de diversión.

En pleno mes de agosto parecía encontrarse ayer nuestra ciudad, que con la luz del sol, a plena luz, lucía todos sus encantos, como las mujeres bonitas, que están tanto más bellas cuanto más más luz ilumine su semblante.

Ayer estaba San Sebastián más hermoso que nunca, y a ello contribuyó no sólo el buen tiempo, sino también el gran número de forasteros que a todas horas circulan por la ciudad.

La Diputación celebró sesión pública, resolviendo varios asuntos de interés provincial; y en los demás centros no había grandes noticias, ni siquiera sucesos que poder relatar. El día transcurrió con entera calma, sólo turbada por el mal efecto que han causado entre los empresarios de las diversiones públicas, teatros, cines y demás, que se han reunido para hacer ostensibles sus derechos y protestar de todo cuanto puede perjudicarles.

El Ayuntamiento se propone presentar un buen programa de festejos, que estudia detenidamente, y que seguramente será digno de nuestra ciudad.

Las gentes sólo piensan en divertirse, y las conversaciones de propios y extraños todas giran sobre el mismo tema: toros, diversiones, concursos hípicos y fiestas de toda clase.

Ha llegado el príncipe don Jenaro, que permanecerá unos días en nuestra ciudad.

La señora Agustina sigue llevando público al Principal y escuchando todos los días grandes ovaciones.

En los demás coliseos, el público acude también a diario, y ya lo hemos dicho: todo el mundo piensa sólo en divertirse.

ASORDEP.

**EN JAI-ALAI**

Ante numerosa y selecta concurrencia se celebraron ayer tarde los acostumbrados encuentros.

El anunculado en primer lugar sufrió una modificación, pues no actuó Araquistain.

Contendieron Azurmendi y Quintana II, colorados, con Amorebieta II y Jáuregui, azules.

El dinero salió con memio favorable a los azules, que dominaron ligeramente en la primera decena, en la que hubo dos igualadas. En la segunda hubo una sola, y ella en el tanto 14. Fué la última del partido.

A partir de dicho empate, se impusieron netamente los rojos, que eran Azurmendi y Quintana, que pasaron a ser los favoritos, y ganaron de calle el partido. Los vencidos quedaron en 35 tantos para los 50.

En segundo término jugaron Lasa y Alberdi, colorados, contra Ostolaza y Ugarte, azules.

Tampoco este encuentro llegó a agradar a los aficionados, pues careció de interés. Únicamente hubo alguna cosa que otra regular en el curso de las dos primeras decenas. En esta parte los contendientes se igualaron tres veces, la última en el tanto 23.

Después Ostolaza y Ugarte, que eran los favoritos, arrollaron a sus adversarios, a los que dejaron en 36 tantos para los 50.

EN BILBAO

XPOR TELEFONO

Bilbao, 28, 11.30 m.

En el frontón contendieron Chistu I y Nastru I contra Muñoz y Unamuno.

Venció la primera pareja, por cinco tantos.

EN PAMPLONA

XPOR TELEFONO

Pamplona, 28, 12 n.

Salsamendi y Echániz vencieron a Inchausti y Cestona. Estos quedaron en siete juegos para nueve.

En el Bellas Artes**Hoy es el beneficio del inimitable y regocijante Ramper**

Puede anticiparse, con toda seguridad, que hoy se llenará por completo el teatro de Bellas Artes. Desde ayer se están recibiendo en taquilla numerosos pedidos de localidades. La demanda de éstas aumentó ayer de modo tan considerable que en muchas ocasiones se registraron nutritivas colas de personas que esperaban turno para hacer encargos de localidades. Gran parte de éstas están comprometidas y se espera que las que restan serán despachadas para las primeras horas de la tarde de hoy. Los llenos del beneficio de Ramper pueden, pues, darse por descartados; pero llenos imponentes, como los registrados el día del debut de la Compañía de "skeetsh".

Ramper, que está agradecidísimo a las atenciones que desde hace más de ocho años le viene dispensando el público donostiarra, saldrá hoy a la escena dispuesto a ser complaciente en extremo. Además del estreno del dúo de "Doña Francisquita", cantado a "grandes voces" con Celia Deza, el simpaticísimo y sin rival humorista hará el fandanguillo de Almería, el Relicario, las parodias de las Serós, de los acróbatas (con Lepe), del luchador de greco-romana, del sombráculo; dará conciertos con el serrucho musical y con el retoño; bailará piezas modernas y un número flamenco acompañado a la guitarra por Lepe; dirá chistes y cuentos nuevos, etc., etc. En una palabra, hará todo lo más saliente de su repertorio. Ramper estará en escena durante o casi toda la segunda parte, según nuestros cálculos, cerca de hora y media.

En la primera parte del programa interverán los más valiosos elementos de la Compañía y se representarán los "sketchs" titulados "Venta de esclavas en Tínez" y "Blanco, rosa y violeta" y el número de conjunto "Las toreras". Finalizará el espectáculo con el perlón argentino.

BENEFICIO DE ESTESO Y REAPARICIÓN DE "LA CIBELES"

Mafiana celebra su beneficio el gracioso Ramper. Y para dar mayor realce a la fiesta, reaparecerá "La Cibeles". Aunque todavía no está ultimado el programa, podemos anticipar que ambas artistas, entre otras cosas, recitarán algunos de los monologos que nos dieron a conocer en las ya desaparecidas ferias.

Dr. E. Pólit

OIDO, NARIZ, GARGANTA

Consulta: 40 á 42 mañana: 3 á 5 tarde

Teléfono 42-00

: Majestic Palace :

Hoy miércoles, 29 de julio

A las 5 1/2 de la tarde

Gran The Aristocrático de Moda

Amenizado por la orquesta americana "Maigné"

Nadie compre sin antes ver clases y precios

de

SABANAS**MANTAS****COLCHAS****ALFOMBRAS****TRAJES HECHOS****IMPERMEABLES****GABARDINAS****TRINCHERAS****GABANES**

en "LA VILLA DE MADRID" se convencerán de que es verdaderamente la casa que más barato vende; así lo tiene probado desde hace 20 años que existe la casa

Fuenterrabía, 3

Teléfono 11-63